

PUBLICA DE CHILE
MINISTERIO DEL INTERIOR
DIRECCION PROVINCIAL
CHILOE XA, REGION
P. 09.

PERIODO
PRESIDENCIAL
004376
ARCHIVO

NRO. 078 /

1990, 13 de diciembre de 1990.

GOBERNADOR PROVINCIAL DE CHILOE
SR. CARLOS BASCUNAN
JEFE GABINETE PRESIDENCIAL
SANTIAGO

En consideración:

La situación geográfica insular de Chiloé, sumado a la existencia de numerosas islas pequeñas, determina dificultades adicionales de acceso expedito y de comunicación eficaz, entre las diferentes localidades de la Provincia. El transporte marítimo es hoy la vía más común de comunicación. Lo anterior se da dentro de un marco donde las localidades rurales insulares presentan una situación de pobreza casi extrema, con carencia de servicios básicos.

Al respecto la política del Gobierno focalizar el gasto público hacia estos sectores marginados, presento a su consideración, 3 pequeños proyectos de comunicación y energía, que una vez ejecutados, pueden mejorar las oportunidades de desarrollo, de los habitantes de las islas de las Comunas de Quemchi, Puyqueldón y Minchao.

TELEFONIA RURAL

Pocas localidades rurales provistas de teléfono, han sido producto de un subsidio estatal, debido a que este medio constituye una herramienta valiosa para la integración a las actividades sociales y productivas.

La Compañía Nacional de Teléfonos ha elaborado proyectos técnicos de telefonía rural para localidades rurales de Chiloé, que necesitan ser financiadas para su ejecución.

Las experiencias ya realizadas de instalación de teléfonos rurales que en la actualidad presentan valiosos servicios a las localidades favorecidas.

Las instalaciones se basan en un equipo de radio monocanal, que es conectado a la central telefónica más próxima. Se utiliza para ello, las bandas de frecuencia asignadas a la compañía telefónica.

La ejecución del proyecto contempla la instalación de los equipos en la central comunitaria, instalación de mástil y antena un lado central, instalación de equipo y teléfono en lado del teléfono de larga distancia, en casetta ad-hoc, la conexión y pruebas de funcionamiento.

Los siguientes son las localidades y los costos de inversión que la materialización del proyecto implica.

MUNICIPALIDAD	LOCALIDAD	HABITANTES	COSTO	
			MONTOS SOLICITADO	COSTO TOTAL
QUEMCHI	ISLA MECHUQUE	1.057	M\$4.319	M\$5.103
QUEMCHI	TENAUN	813	M\$4.300	M\$4.966
MINCHAO	ISLA CHAUTINEC	1.052	M\$4.328	M\$5.113

La diferencia entre monto solicitado y costo total, es el aporte de la Compañía de Teléfonos).

- ELECTRIFICACION RURAL

La Provincia de Chiloé se abastece de energía eléctrica del sistema interconectado nacional, a través de cables submarinos de 23 KV., que cruzan el Canal de Beagle.

La energía eléctrica de que están dotados los centros urbanos ha sido uno de los factores que ha contribuido a elevar la tasa de población urbana en Chiloé. A pesar de ello la población rural aún es alta en comparación a indicadores de otras provincias del país.

Los esfuerzos por extender el beneficio de la energía eléctrica en la provincia han sido lentos y costosos, a pesar de la notable incidencia en el mejoramiento de la calidad de vida de las personas, siendo mayor su costo en el caso del sector rural.

De acuerdo al Último censo de población (1982) 67.949 personas vivían en el sector rural, la mayoría de la cual no tiene acceso a los beneficios que la electricidad proporciona.

Este proyecto pretende dotar de energía eléctrica a la localidad de PUCHILCO que se encuentra ubicada en la Isla de Lemuy, Comuna de Puqueldón, la que cuenta con aproximadamente 5.000 habitantes; más del 10% de este número habita en el sector de PUCHILCO.

La Isla de Quenac, ubicada en la Comuna de Quinchao consiguió tener electricidad a través de un grupo electrógeno, pero desde hace casi dos años dejó de funcionar y por antigüedad y estado, no fue posible reparar dicho equipo, ni tampoco contar con recursos para reponerlo.

Este proyecto pretende apoyar a los habitantes de la Isla con un grupo eléctrico que satisfaga esa necesidad.

ALTA	LOCALIDAD	HABITANTES	COSTO	
			MONTO SOLICITADO	COSTO TOT.
PUQUELDÓN	PUCHILCO	500	M\$6.884	M\$4.884
QUINCHAO	ISLA QUENAC	712	M\$4.600	M\$4.600

La diferencia de M\$3.000 entre el monto solicitado y el costo total del proyecto, es el aporte de una empresa privada).

- COMUNICACIONES

Al momento de visitar las islas pertenecientes a la Comuna de Quinchao, la comunidad señalado que uno de sus problemas permanentes, ha sido la no existencia de un canal de comunicación expedito entre las Postas de Salud ubicadas en las islas y el Hospital de Achao, su base.

La Comuna de Quinchao, a la cual pertenecen las Islas de Llingua, Chaulin, Lin Lin, Caguach, Quenac, Alao, Apiao, Lin Lin, y que tiene como cabecera comunal a Achao, registraba para el Censo de Población de 1982, 9.280 habitantes, siendo aproximadamente un 60% de ese número, los habitantes de las señaladas islas.

Actualmente, existen unas Radios de Banda Ciudadanas, ubicadas en las escuelas que se contactan con las Municipalidades. Ello ha acarreado problemas todo porque en caso de urgencia no existe comunicación directa con el Hospital.

Durante el financiamiento de este proyecto, se pretende dotar de una radio ciudadana, o VHF en cada isla, con una base en el Hospital de Achao, de que ellos estén permanentemente en contacto y mejorar sustancialmente las comunicaciones, sobre todo en caso de urgencias.

COMUNA	LOCALIDAD	HABITANTES	COSTO
QUILLAO	LLINGUA	476	M\$170
"	LIN LIN	658	M\$170
"	MEULIN	810	M\$170
"	QUENAC	712	M\$170
"	CAGUACH	512	M\$170
"	ALAO	619	M\$170
"	APIAO	723	M\$170
"	CHAULINEC	1.052	M\$170
"	Hospital Achao	-	M\$600
			<u>M\$1.960.-</u>

RESUMEN

PROYECTOS	LOCALIDAD	MONTO SOLICITADO
1. TELEFONIA RURAL	MECHUQUE	M\$4.319
	TENAUN	M\$4.300
	CHAULINEC	M\$4.328
2. ELECTRIFICACION RURAL	PUCHILCO	M\$6.884
	ISLA QUENAC	M\$4.600
3. COMUNICACIONES	ISLAS ACHAO	<u>M\$1.960</u>
	TOTAL	<u>M\$26.391.-</u>

Agrebiendo las gestiones que Ud. ha iniciado para conseguir financiamiento para estos proyectos, se despide atentamente de Ud.,

